

À propos de quelques maladies

Introduction

Florence Sordes

Pendant longtemps, la médecine a été pratiquée sans prendre en compte la distinction de sexe biologique. Or, de nombreuses différences existent entre les femmes et les hommes, et peuvent interférer sur la santé. Les problèmes de santé nous concernent tous à un moment donné de notre vie. Cependant, leur intensité, leur impact sur notre corps ou notre esprit peuvent varier. Le terme de « problèmes de santé » peut à la fois désigner la grippe, l'infection par le VIH (Virus de l'Immunodéficience Humaine), les dépendances ou encore de nombreuses formes de cancer. De fait, il est logique de penser que ces soucis de santé sont unisexes. Néanmoins, ce n'est pas forcément le cas. Les études scientifiques et médicales menées à travers le monde permettent de savoir si une maladie touche plus fréquemment les hommes que les femmes. Et dans certains cas particuliers, les chiffres sont si élevés que les maladies associées pourraient être considérées comme spécifiques à l'un des deux sexes.

Ainsi, il existe des maladies qui concernent exclusivement les femmes. Les raisons sont principalement physiques, car elles touchent des parties du corps inexistantes chez les hommes, comme les ovaires ou l'utérus. Parmi ces problèmes, on trouve les deux plus grandes causes de mortalité chez les femmes à savoir les cancers du sein et du col de l'utérus. Attention, un pourcent des hommes peut être atteint d'un cancer du sein. Parmi les autres problèmes de santé féminins, nous trouvons l'endométriose, le syndrome prémenstruel, la ménopause, la maladie inflammatoire pelvienne, etc.

Cependant, n'oublions pas que les maladies cardiovasculaires sont la première cause de décès chez les femmes ; que les femmes, en particulier les plus jeunes âgées de quinze à vingt-quatre ans représentent la majorité des personnes vivant avec le VIH ; que le cancer du poumon est le plus meurtrier chez les femmes, que les infections urinaires sont plus fréquentes chez les femmes, l'ostéoporose chez quarante pourcents de femmes ménopausées, les migraines deux à trois fois plus que les hommes, l'asthme plus important chez les femmes, les dépressions deux fois plus chez les femmes ; la maladie d'Alzheimer, deux fois plus chez les femmes après quatre-vingt ans, pour ne citer que ces exemples.

Au regard de tout cela, il nous est apparu important de faire le focus sur trois maladies, principalement féminines : l'endométriose, la Sclérose En Plaques, le

cancer du sein. Ces trois maladies peuvent se rencontrer chez les hommes mais avec une fréquence largement moindre. Nous nous questionnerons ici sur le vivre avec ces maladies pour ces femmes atteintes.